
A che punto siamo (2)? "Affichè si rispetti la legge e si abbia maggior controllo sui 
cani" 

Risposta all'interpellanza presentata il 19 novembre 2015 da Patrizia Ramsauer 
 
 
L'interpellante si rimette al testo. 
 
 
BELTRAMINELLI P., DIRETTORE DEL DIPARTIMENTO DELLA SANITÀ E DELLA 
SOCIALITA - La deputata Ramsauer vuole giustamente sapere cosa è stato fatto dopo 
che il Gran Consiglio ha accolto l'iniziativa parlamentare generica Affinché si rispetti la 
legge e si abbia maggior controllo sui cani presentata il 24 settembre 2012 relativa a vari 
problemi sull'importazione di cani. Tali problemi sono sicuramente degni di considerazione 
visto che concernono sia il campo sanitario sia quello della protezione degli animali, con la 
quale si chiedeva un intervento legislativo. Il mio Dipartimento intende inserire questo 
aspetto nella legislazione cantonale sulle epizoozie ma è necessario un po' di tempo. 
L'Ufficio del veterinario cantonale (UVC) si è comunque mobilitato nonostante non vi sia 
ancora stato l'adeguamento legislativo. Il 26 maggio 2015 l'UVC ha emanato la direttiva 
"Tutti i veterinari abilitati nel Cantone Ticino" in cui è stabilito l'obbligo di segnalare i  
casi di importazione illegale di cani, gatti e furetti. La stessa è corredata da una lista  
di controllo per la notifica delle singole inadempienze e fornisce specifiche istruzioni 
sull'interpretazione delle disposizioni di legge e sulle modalità di segnalazione dei casi 
all'autorità competente in base a criteri di rischio. I singoli testi sono pubblicati in internet. 
Da quando è entrata in vigore la direttiva sono stati registrati 57 casi di importazione 
illegale, di cui 44 segnalati dai veterinari. Direi quindi che questi ultimi stanno svolgendo un 
buon lavoro di segnalazione. Gli altri 13 casi sono stati rilevati direttamente dall'Ufficio del 
veterinario cantonale e uno da un proprietario che si è autodenunciato. Nei confronti dei 
proprietari con animali che hanno commesso un'infrazione, l'UVC ha avviato una 
procedura di contravvenzione. Un primo bilancio sull'efficacia della direttiva sarà stilato alla 
fine di quest'anno e avremo una statistica completa, le prime indicazioni sono 
incoraggianti. Tale direttiva non preclude la possibilità di inserire l'obbligo di notifica da 
parte dei veterinari nella legislazione cantonale sulle epizoozie, che sarà sottoposta a 
revisione quest'anno o l'anno prossimo. 
 
 
RAMSAUER P. - Ringrazio il Consigliere di Stato Beltraminelli per le informazioni. Vorrei 
chiedere quando è entrata in vigore la direttiva. 
 
 
BELTRAMINELLI P., DIRETTORE DEL DIPARTIMENTO DELLA SANITÀ E DELLA 
SOCIALITA - La direttiva è entrata in vigore il 26 maggio 2015. 
 
 
RAMSAUER P. - Se ho ben capito, in internet trovo il testo di tale direttiva e delle 
indicazioni fornite. 
 
 
Soddisfatta l'interpellante, l'atto parlamentare è dichiarato evaso. 
 


